



BOLETIN OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

I LEGISLATURA

Serie D, INTERPELACIONES,
MOCIONES Y PROPOSICIONES
NO DE LEY

9 de enero de 1982

Núm. 808-I

INTERPELACION

Política del Gobierno con América Latina.

Presentada por don Luis Yáñez Barnuevo-García.

PRESIDENCIA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

En cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 90 y 126 del Reglamento del Congreso de los Diputados, se ordena la publicación en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES GENERALES de la interpelación formulada por el Diputado don Luis Yáñez Barnuevo-García, del Grupo Parlamentario Socialista del Congreso, relativa a política del Gobierno con América Latina.

Palacio del Congreso de los Diputados, 15 de diciembre de 1981.—El Presidente del Congreso de los Diputados, **Landelino Lavilla Alsina**.

A la Mesa del Congreso de los Diputados:

Luis Yáñez Barnuevo-García, Diputado por Sevilla, perteneciente al Grupo Parlamentario Socialista del Congreso, y al amparo de lo establecido en el artículo 125 y siguientes del vigente Reglamento provi-

sional del Congreso de los Diputados, tiene el honor de presentar la siguiente interpelación al Gobierno.

Interpelación al Gobierno sobre política del Gobierno con América Latina.

Fundamento

Durante todo el año 1981 los datos, noticias, iniciativas, viajes de los miembros del Gobierno, y en particular del Presidente y del Ministro de Asuntos Exteriores, a los países de Centro y Sudamérica, han sido escasísimos por no decir inexistentes.

Todo ello nos hace pensar que no existe una política latinoamericana por parte del Gobierno de Calvo-Sotelo o de existir no se hace patente, no se traduce en iniciativas políticas, económicas o culturales y en cualquier caso no constituye una prioridad en la política exterior del gabinete de Calvo-Sotelo.

Si es así, constituye, a nuestro juicio, un craso error por la ignorancia de las potencialidades económico-políticas que podrían

suponer nuestras relaciones con las veintitantas repúblicas del Nuevo Continente y supone, además, tirar por la borda todo el caudal de prestigio que supuso para muchos pueblos latinoamericanos la recuperación pacífica de la democracia española.

Por otra parte, desde 1977, los viajes de los Reyes de España a Iberoamérica han ido sentando sólidas bases para una política latinoamericana con futuro. Por desgracia las iniciativas de la Corona no han sido seguidas de la aplicación necesaria, ni desarrollado aquel ambicioso proyecto de la Comunidad Iberoamericana de Naciones.

Incluso la tímida política de coordinación con los países del Pacto Andino, seguida por anteriores gabinetes, no ha sido revalidada por los actuales rectores de nuestra política exterior.

No podemos creer que el mecanicismo se imponga en la política exterior y una política preferentemente atlántica, anule otra de nuestras tradicionales prioridades como es la política latinoamericana. Nunca hemos creído en las exclusiones automáticas en nuestra política exterior y sí, sin embargo, en la complementariedad de nuestras políticas.

Sólo la política de la Administración de los Estados Unidos sobre el subcontinente, y en particular sobre Centroamérica, puede llevarlos a la conclusión que el alineamiento del Gobierno español con la política exterior de los Estados Unidos obligue a aceptar los presupuestos de esta gran potencia.

Abundan en esta tesis las declaraciones del Ministro de Asuntos Exteriores señor

Pérez-Llorca, en Washington, marcando las diferencias de la política española con la norteamericana en lo que a Oriente Medio se refiere, pero no estableciendo ninguna distancia en lo referente a la política del Presidente Reagan en El Salvador y en Centroamérica, en general, de donde se puede deducir que identificación de puntos de vista España-Estados Unidos en este último tema.

Por todo ello interpelamos al Gobierno para que explique a este Congreso de los Diputados cuál es su política latinoamericana y concretamente para que dé respuesta a los siguientes interrogantes:

1) ¿Cuál es en definitiva la actitud del Gobierno ante la declaración franco-mexicana para una solución política de paz en El Salvador, sobre todo a la luz de las conclusiones del reciente Coloquio del Consejo de Europa, sobre los derechos del hombre en América Latina?

2) ¿Qué papel juega para el Gobierno los derechos del hombre en las relaciones con Gobiernos que, como en el Cono Sur o Centroamérica, violan sistemáticamente dichos derechos?

3) ¿Cuáles son nuestras perspectivas de comercio exterior con América Latina ante la eventualidad, a medio plazo, de nuestra integración en la CEE?

Palacio de las Cortes, 20 de noviembre de 1981.—El Diputado, Luis Yáñez Barnuevo-García.—El portavoz del Grupo Parlamentario Socialista del Congreso, Javier Sáenz Cosculluela.

Imprime: RIVADENEYRA, S. A.-MADRID

Cuesta de San Vicente, 28 y 36

Teléfono 247-23-00, Madrid (8)

Depósito legal: M. 12.560 - 1961